

le cerró el camino de la presidencia para la próxima transmisión del Poder. Y lo que calló mientras la Asamblea Legislativa no despejó la incógnita de su próxima presidencia, lo ha echado a los cuatro vientos cuando la incógnita se resolvió en su contra. Solo que sus discursos, como si fueran de hule, rebotan constantemente contra él mismo. A lo largo de lo que alguien llamó su auto-biografía radial, es decir, de sus discursos, domina su imponderable egolatría. El amor a sí mismo es más feurte en Ulate que los intereses del pueblo cuyos destinos sigue aspirando a gobernar. Ulate refiere en sus discursos que el Gobierno de Figueres lo estuvo presentando como cómplice de la Reforma Arancelaria, cuando no lo era. Dice que la Reforma Arancelaria encarece la vida de las masas populares. Sin embargo, no es eso lo que le preocupa. Es otra cosa; es su nombre. Entonces le mandó a decir el Gobierno que con solo quitar su nombre de la campaña oficial alrededor de la Reforma Arancelaria, todo quedaría arreglado. Al diablo podían irse entonces la Reforma Arancelaria y la angustiada situación del pueblo.

Es justa la demanda de Ulate por una amplia amnistía política como el mejor camino para liquidar los odios y traer de nuevo al país la paz y la tranquilidad. Pero, desde cuándo el odio, la enemistad, el pensamiento en la venganza y en la represalia política, son factores negativos en nuestras luchas políticas? Durante el llamado régimen de los ocho años y en agitada lucha electoral de 1947-48, Diario de Costa Rica y La Hora fueron dos martillos de odio y de envenenamiento del pueblo, golpeando todos los días la conciencia de las gentes. Con verdades y mentiras, con sensacionalismo morboso y mal intencionado siempre, esos dos periódicos de Ulate se convirtieron en una fuente inagotable de odio constante contra todos los que estuvieran contra Ulate. Y de los propios labios del entonces candidato Ulate salió aquel siniestro consejo a sus partidarios contra quienes no estuvieran con él: "No le hable, no lo salude, no le venda, no le oprime, etc."

Son muchos años de proclamar y de practicar el odio. Hoy Ulate se queja de maniobras de odio contra sus empresas. Mal se queja, puesto que no está recogiendo sino los frutos que sembró.

Tiene que acudir a tergiversar documentos y a juzgar arbitrariamente hechos, para tratar de demostrar ligazones entre Figueres y el comunismo costarricense an-

tes y después de la revolución de 1948. Desde luego, Ulate calla que en los días sombríos de diciembre de 1948, él supo que el plan de los hombres de la Junta de Gobierno era, no limitarse a un solo Codo del Diablo, sino barrer violentamente con todo vestigio de "comunismo" en Costa Rica. Entonces, las cárceles de todo el país estaban llenas de dirigentes obreros, candidatos al paredón de fusilamiento.

Estamos con la demanda de una amnistía general, que Ulate pide ahora y no fué capaz de dar en su Gobierno. Estamos por la pureza del sistema electoral, que Ulate pide también ahora y no fué capaz de dar tampoco durante su Gobierno. Estamos contra el manejo turbio de los fondos públicos, contra el proceso de militarización y armamentismo del país, contra la intervención de nuestro país en los asuntos internos de otros pueblos y de intereses ajenos en los asuntos internos de nuestro país.

Sin embargo, creemos que todos esos problemas, y los problemas económicos que afectan de manera directa el bienestar del pueblo, exigen una nueva actitud de quienes, como Ulate, tienen un caudal político que puesto al servicio, no de sus pasiones y vanidades, sino al servicio del país, traería grandes beneficios. Los discursos de Ulate no dejaron ni una promesa de esperanza, ni siquiera una perspectiva para el pueblo en medio del caos político y de la crisis económica en que se halla el país. Los discursos de Ulate fueron política barata. El país nada gana con esta pugna Ulate-Figueres. Si Ulate quisiera tener un gesto de verdadero patriotismo, trabajaría o dejaría trabajar por la formación de un amplio frente de todas las fuerzas democráticas nacionales alrededor de un programa progresista y de interés nacional.

HIPOTECADA C. R. A...

prometido con el Gobierno norteamericano a proteger por tiempo indefinido los intereses de los monopolios yanquis incluso garantizando con nuestras propias riquezas el resguardo del botín que quieren llevarse de Costa Rica.

La voracidad imperialista es harta conocida. Acaba de dictaminar una comisión del Congreso sobre el escandaloso robo que ha practicado la Pan American Airways en Costa Rica. Informó dicho comisión que durante el año pasado LACSA, filial de la PAA, logró "utilidades" que permitieron multiplicar por once el capital con que trabajaba. El Ministro Rossi comentó lo anterior diciendo que es la empresa que ha obtenido mayo-

puede hablar en su nombre, o cuando mucho, en nombre del grupo que lo respalda, pero no en nombre de la oposición.

Por otra parte, es claro el empeño de Ulate de hacer de la posibilidad de que él se pueda volver a postular el centro del problema político costarricense. Es muy probable que el señor Ulate crea que hay libertad electoral en unas elecciones en que se le permite a él ser candidato, y no la hay si él no puede postularse.

Para el señor Ulate los intereses de la democracia costarricense se confunden con sus intereses políticos personales.

Pero nosotros, y la opinión pública nacional, no podemos pensar así.

Creemos que es un buen síntoma que el Gobierno hable de hacer reformas para garantizar unas elecciones limpias y libres.

COSAS QUE DEBEN.....

—Viene de la Pág. 1ª

en Costa Rica sin vender, los que al precio de \$ 6000 significan más de CIENTO MILLONES DE COLONES?

¿Sabía usted que si este año sobraron 300.000 sacos de café, el próximo sobrarán muchos más debido a que según el Senado Norteamericano en 1955 se quedarán sin comprar 13 millones de sacos porque "no hay" quien quiera comprarlos?

¿Sabía usted que en los años siguientes la situación será peor porque según el Senado Yanqui, los excedentes seguirán subiendo y en 1957 el número de sacos que se quedarán sin vender será no menor de 22 millones?

¿Sabía usted que esta grave situación económica podría evitarse con solo que se le vendiera el café a los países socialistas?

¿Sabía usted que esto no se ha hecho porque los gobiernos de los países cafetaleros le tienen miedo a los insolentes guerrilleros de Washington?

¿Sabía usted que mientras el Departamento de Estado ordena a estos gobiernitos no venderle al socialismo, EEUU lo está haciendo?

DESOCUPACION...

—Viene de la Pág. 1ª

bajadores.

En efecto se ha dicho que la United se llevará a las fincas de banano doscientos trabajadores de los dos mil que quedarán desocupados.

Pero lo cierto es que si la Ba-

nanera se lleva doscientos, será para echarlos dentro de un mes. Porque en las fincas bananeras están echando cientos de obreros agrícolas ya que la Compañía está reduciendo sus trabajos en vista de la grave crisis de sobreproducción que ha invadido a los Estados Unidos.

Y así como la Bananera está despidiendo cientos de trabajadores, y en el Atlántico están quedando dos mil desocupados como consecuencia de la liquidación de los trabajos del abacá, también en las fincas de café han comenzado a lanzar a la calle jornaleros.

En Turrialba, por ejemplo, han comenzado a despedir a los hombres de mayor edad y ya se habla de reducir a cinco días la jornada de trabajo.

Y el pueblo se pregunta ¿y este gobierno que ofreció el Paraíso Terrenal, qué está haciendo para evitar la miseria a que esté abocada la clase trabajadora? ¿Tiene el gobierno plan alguno contra la crisis? ¿O no querrá tomar medidas contra la crisis para no disgustar a los Estados Unidos?